
! ! ! !买一件礼物，送一束鲜花，带妈妈吃一顿
亲情大餐。本周日是母亲节，打着“亲情牌”的
商家开始“瞄准”儿女赚钱。但和商场、网店推
出主题活动相比，餐饮业似乎对此热情不高。
“这周日就是母亲节了？”沪上一家老字

号饭店的负责人说，他们并未对母亲节做出
营销准备，还是按照常规经营。昨天下午，记
者在中山公园和人民广场商圈转了一圈，发
现想要抓住“亲情商机”的饭店并不多，少数

几家仅推出了送礼、打折的常规手段。
根据上海市餐饮烹饪行业协会统计，今

年一季度，会员企业的餐饮收入增幅仅
!"#$，持续收窄。既然中高端商务餐饮消费
难以回到过去的高点，打出“亲情牌”，抓住家
庭消费才是正途。市餐饮烹饪行业协会副秘
书长金培华建议，设计养颜的套餐，组织烹饪
学习的互动活动，餐饮企业应围绕母亲节等
百姓节日多做文章。 本报记者 张钰芸
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!自频道"产生不少!道掌"

%年前，土豆在沪上线，成为全球最早上
线的视频网站之一，当时土豆创始人王微提
出了“每个人都是生活的导演”的主张，主打
用户上传、视频分享，这个在当时还十分超前
的思路，竟让土豆与当下的自媒体时代不期
然地接近，到如今还印在土豆的公司名片上。
%年后，当土豆推出类似视频自媒体的“自频
道”时，经过 !个版本的升级，目前已开通 &'

多万个活跃频道，吸引到近 (''万个人或机
构频道在土豆上看“自频道”。

在土豆最新的排片表上，记者昨天看到：
本月底将在喜马拉雅艺术馆掀起盖头的第七
届土豆映像节，“自频道”将首次唱起主角。届
时好比电影节走秀，“红地毯”上秀出的将包
括 )'位歌手，近百名原创影像人，)'个潮流
运动行家、游戏好手、乐活达人、艺术家……
一起以兴趣为聚合动力的“拉帮结派”，将通

过互动、展示、表演等多种年轻人喜欢的方式
把“频道圈”玩转起来。“你可别小看了这一个
个粉丝圈！届时会有很多土豆自频道的‘道掌
（频道掌柜）’到线下来和他们的粉丝（订阅
者）见面，让日后彼此的黏性更强”，土豆自频
道合作伙伴负责人张勇相当自信。

启动原创动漫创投计划
这几年来，国内视频网站生生死死，大大

小小算起来数百家，大浪淘沙如今剩下的“主
角”不过十家。在既老牌又年轻的土豆上，每
天有近 ('万个视频被用户通过手机、*+,或
者 *-上传，其中原创类视频大概 !万个，且
!'(&年比 !'(!年的用户上传视频量增加了
.'$，这些数据背后凸显啥变化？

杨伟东认为，中国年轻人对视频的需求
已经从 ("'阶段升级到了 !"'阶段：最早年轻
人做影像是为了做导演，或者拍自己的微电
影，所以我们会看到《老男孩》；但今天，土豆

上的年轻人根本不想做导演，上传影像或许
只想表达个性的生活方式：做菜、洗车、脱口
秀，甚至教你怎么打鞋带、教你怎么化妆……
“我们每天会收到很多给土豆挑毛病的

信。这让投资人和我们都想到了土豆的未来，
还是要做足‘青葱气’、做大差异化。”上月底，
在国内最大的动漫展———杭州国际动漫节
上，被称为“国内第一动漫平台”的土豆就拿
出(个亿（元）在业内率先做起“原创动漫创投
计划”，以便在播种、孵化、腾飞等多个成长阶
段给原创者帮助。据杨伟东透露：“土豆上更
能聚拢各色玩家，你只会画漫画也 /0，因为
后续的配音、配乐甚至 -/1*2+3，会有其他
玩家来帮忙；到了像《张小盒》这种久经时间
考验的高人气作品，我们会请到尚雯婕、郝
云、闫肃等明星来帮它拍真人4漫画的魔幻迷
你剧；甚至再有本事的，还有我们投资的暑期
档国产动画电影等着你……”

本报记者 胡晓晶

视频网讲个性 老土豆将脱!皮"

企业互联网锋线

! ! ! !土豆#原名!土豆网"#今年!!岁"#却开始准
备脱!皮"$ 土豆!脱"皮#要!脱"的就是这一个
!网"字$ !过去的土豆是一个视频网站#但现在的
土豆却是一个文化品牌# 旗下囊括土豆视频平
台%土豆 "##%土豆映像节等品牌资产$ "在土豆

$%&杨伟东看来#土豆起步于视频网站#但不局
限于网站#现在正需要去网化思维$那么#在如今
#$'移动的无缝互联网时代#这个全中国最早却
又是最年轻化的视频网站# 到底靠什么秘籍来
!常驻童颜"&

! ! ! !继韩剧!日剧!美剧之后"土豆又头一个

在行业里开起了文艺电影频道!放起了法国

电影# 正是一出生就自带的$严重%文艺范

儿"让土豆在视频大战中几经沉浮反倒越活

越年轻#

实际上"一年多前当作为行业老大和老

二的优酷和土豆并购完成后"土豆创始人王

微就离开了一手创办的土豆#和世纪佳缘一

样"土豆如今也已易主&但和世纪佳缘一条

$鹊桥路%不同的是"土豆今年又在去网化上

高速旋转" 且越转越吸附到更多的社会资

源' 在经历了版权之争!自制剧大战等一系

列比拼之后"如何少烧钱!早盈利!快移动仍

是压在中国视频网站头上的$三座大山%'现

在"土豆已经打出了和别人明显不同的差异

牌"这是否也是一种突围之道(

! ! ! !你能想象时下最流行的瑞典原木材料
和最前沿的力学理念，与中国最传统的“榫
卯”纯木工艺相结合，将碰撞出什么样的火
花吗？“256 78 9:6;<=”“舒适椅”“瓣”……
这些设计精巧、风格各异且结合传统工艺
与力学原理制成的小建筑和各色装置均出
自交大建筑系学子之手。昨天起，上海交大
建筑学专业成立 !(周年校友作品展暨建

筑学本科二年级建构作品展> 在闵行交大
新图书馆展厅举办。
这些以创新空间、新颖结构、材料探索

为主题的 (：(建造作品，多次受到来交大
交流的国内外专家的高度评价，称“结构与
建筑设计的深入结合”在全国建筑学专业
中都不多见，具有鲜明的交大特色。

本报记者 孙中钦 摄影报道

! ! ! !智能设备一夫当关，油烟排放无处遁形。
半年前，松江区率先在 (''家单位配备“电子
监测员”，在线监测油烟排放（本报去年 !!月

!"日曾报道）。如今，半年过去，“电子监测
员”交出的中考成绩如何呢？数据显示，情况
不容乐观：在这 (''家单位中，竟有三分之一
排放数值常年超标，剩余的三分之二中，偶有
超标和从不超标的差不多各占五成。那么，
“油烟阀门”到底松在哪个环节呢？

设备损坏迟迟未修
!"#?、!"#%、&"!'……上午 #时刚过，位于

九亭沪松公路 (&%%弄的上海甲膳餐饮店的
在线监测平台就屡发警报，显示油烟排放超
标。而参照饮食行业油烟排放标准（试行），每
立方米最高允许浓度为 !"'毫克。到上午 ((

时左右，最高值更是达到了 )毫克@立方米，
直到中午以后，数值才逐步回落。与此同时，
该单位净化器和风机的运行状态都显示为红
灯，即处于关闭状态。
下午 &时 &'分左右，厨房又忙开了。然

而灶头上方的排风扇却不见开启，油烟在升
腾过程中只有部分“钻”进了排风扇。店家在
连接到室外的排气管接口处，拴了几个油桶，

以防止油烟凝结后滴落下来。记者注意到，半
透明的油桶中已有不少黑色液体。“厂家一直
说没空，不肯来安装新的，我们也没办法。”店
家承认，店内的油烟设备已经坏了有一段时
间了。

交费半年多不安装
记者随后又来到奈雅伊食品有限公司，

这家公司主要从事日式料理食品的生产和销
售，于去年搬迁至洞泾镇洞薛路。经过严格的
消毒流程进到加热车间后，记者看到两名工
作人员正“全副武装”地将半成品炸熟。
就是这家看起来在食品卫生安全上有着

严格要求的公司，却迟迟不肯安装油烟在线
监测设备。松江区环保部门提供的资料显示，
这家公司早在去年 ('月份就已签订协议，并
且付清相关款项。然而，技术人员几次约定上
门安装时间，公司负责人都以“内部装修还未
完工”为由推托。今年 A月底，当技术人员再
次登门时，发现其正在作业的厨房根本没有
安装油烟净化装置，甚至连排风设施都没有。
在技术人员一再催促下，对方才给出“确切时
间”，表示“下个月应该可以安装”。

本报记者 郭剑烽 通讯员 张小小

时尚!碰撞"传统

! ! ! !松江区油烟排放在线监测
!中考成绩"令人忧

!油烟阀门"

哪个环节没关紧&

餐饮业忽视母亲节!亲情商机"
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